EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

DOMINGO 10 DE SEPTIEMBRE DE 2023 | Año XLVIII | Número 16.848 | EDICIÓN MADRID | Precio: 3,00 euros



economía La sequía lleva al campo al límite

EL PAÍS SEMANAL COIXET, Mesa, Trueba: San Sebastián respira cine



Devastación en el sur de Marruecos

Al menos 2.000 muertos y 2.050 heridos en el país tras un brutal terremoto con epicentro a 70 kilómetros de Marraquech. La tragedia golpea a los más humildes: "La gente estaba en pánico"

JUAN CARLOS SANZ, Uirgan En la aldea de Uirgan, de la provincia marroquí de Al Hauz, a unos 70 kilómetros al sur de Marraquech, se lloraba la tarde de ayer a las víctimas del terremoto del viernes, que se ha cebado con los más pobres en una zona rural y mal comunicada. Los entierros se sucedían en un cementerio situado a las afueras de esa pequeña localidad, rodeado de casas que han quedado destruidas. Al menos 2.012 personas han perdido la vida, según datos facilitados por el Ministerio del Interior marroquí, que se suman a 2.059 heridos, 1.404 de ellos en estado crítico. El seísmo, de magnitud 6,8, ha afectado a nueve prefecturas situadas cerca de la ciudad de Marraquech, donde se han registrado 14 muertos. En la provincia de Al Hauz, situada al sur del macizo montañoso del Atlas, han perecido 694 personas. Además, otras 347 han fallecido en la región de Tarudant y 191 en Chichaua. Estas han sido las zonas más afectadas por el terremoto.

Brahim, un empleado de hostelería de 74 años, se encontraba frente a su edificio desplomado. "No tenemos nada para comer esta noche. Ningún organismo, ni nadie se ha acercado para ayudarnos", aseguraba. Sin embargo, en una aldea vecina, Omar, un agricultor de 50 años, mostraba dos cartones de leche, un paquete de yogures y algo de pan que le habían sido entregados por las autoridades. Su casa también había quedado destruida, aunque las 14 personas que vivían en el lugar se encontraban sanas y salvas.

Pasa a la **página 2**



Una mujer se lamenta de los daños causados por el terremoto, ayer frente a su casa en la medina de Marraquech. / FADEL SENNA (AFP)

Españoles en la región: "El miedo te entra cuando las cosas se calman" P4 La desgracia siempre acecha a los pobres

Mi país me duele Najat El Hachmi

EDITORIAL Solidaridad con Marruecos

El seísmo de mayor magnitud que sufre el reino en 120 años

Sánchez negociará la amnistía con Junts pese a las presiones

CARLOS E. CUE Pedro Sánchez está decidido a sacar adelante su investidura pese a las críticas de la oposición y de veteranos de su partido, que rechazan la ley de amnistía que Puigdemont (Junts) exige aprobar antes de respaldarle. El Gobierno en funciones lo ve difícil pero la negociación continúa. Páginas 20 y 21



El acuerdo en Nueva Delhi exige el respeto de la integridad territorial de los países

El G-20 evita condenar explícitamente a Rusia

A. RIZZI / C. E. C., Nueva Delhi Los líderes del G-20 acordaron ayer en la cumbre de Nueva Delhi un comunicado de consenso tras superar el escollo de las divergencias acerca de la invasión rusa de Ucrania. El texto exige el respeto de la integridad territorial de los países, pero evita condenar explícitamente a Moscú. Al encuentro no

acudieron ni el presidente chino, Xi Jinping, ni el ruso, Vladímir Putin. El pacto contiene compromisos para el sur global, por ejemplo en materia de mejora de la financiación. En paralelo, Estados Unidos y la UE anunciaron una iniciativa que pretende conectar mejor la India con Europa, compitiendo con la Ruta de la Seda china. PÁGINAS 6 V 7